

平成28年8月

大野市教育委員会定例会

会議録

日 時：平成28年8月25日（木）午後3時00分～4時06分

場 所：大野市役所 談話室

平成28年8月25日

大野市教育委員会8月定例会

【大野市教育理念の唱和】

1. 開 会

会議録署名人 清水委員 妙願委員

2. 7月定例教育委員会、臨時教育委員会（7/21）の会議録の承認について

3. 委員長及び教育長の重要事項報告

4. 議案

議案なし

5. 付議事項

1) 9月補正予算要求について

2) 9月の主な行事予定について

・9月定例教育委員会 9月29日（木）午後3時から 談話室

6. その他

1) 8月の業務報告について

2) 全国学力・学習状況調査結果について

3) 教育委員の学校訪問について

4) 連合音楽会について

5) 指定学校の変更許可について

6) アジア国際子ども映画祭について

7. 閉 会

<出席者>

	委員長	洞 口 幸 夫
	職務代理者	清 水 美 那 子
	委 員	山 川 秀
	委 員	妙 願 貴 子
	委 員	松 田 公 二
事務局（説明者）	教育長（再掲）	松 田 公 二
	事務局長	小川 市右エ門
	教育総務課長	木戸口 正 和
	学校教育審議監	道 鎮 栄 一
	生涯学習課長(代理)	
	課長補佐	中 島 綾 子
	〃 文化財保護室長	中 村 りえ子
	〃 スポーツ振興室長	砂 子 淳 一
（書 記）	教育総務課課長補佐	山 田 靖 子

【大野市教育理念の唱和】

【開会・点呼】

【委員長】 定刻になりましたので、ただ今から、8月定例教育委員会を始めさせていただきます。

大変暑い日が続いていますが、皆さん方には、昨日、今日と連続して教育委員会ですが、よろしく申し上げます。

これまで、何回となく慎重に審議を重ねてまいりました大野市小中学校再編計画(案)は、昨日の総合教育会議を経て、休憩後の臨時教育委員会で議決されました。

いよいよ、この計画案が世に出て行くわけですが、そのスケジュールを見ますと、この29日の午後、議会全員協議会でまず説明、引き続いて区長連合会、PTA連合会、小中学校校長会にと、半日間で説明をしてしまうというスピード感にあふれた日程となっています。

また、9月1日には記者発表、翌日には新聞に出るでしょう。

そして、10月に入って、公民館を中心に10回に亘って住民への説明も行われますが、この1、2ヶ月の間には市内の隅々まで知れわたるものと思います。

そうすると、私達教育委員には、この計画案づくりの一員として、いろいろな場で、多種多様な質問、意見を耳にすることが多くなるものと予想されます。

この計画案は、「児童生徒のよりよい教育環境」を目指した再編案であるという趣旨を十分踏まえて、理解と協力をいただけるようお願いしなければならないと思っています。

先のオリンピックの日本の素晴らしい活躍は、一言で言うならチームワークの勝利だと思います。小中学校再編計画案の説明も同様だと考えますので、よろしく申し上げます。

【局長】 本日、中村生涯学習課長が欠席のため、中島 GL が代理出席させていただきます。

【会議録署名人】

【委員長】 本日の会議録署名人は、清水委員さん、妙願委員さんのお二人にお願いすることになります。

【7月定例会の会議録等の承認について】

【委員長】 それでは、2番目の7月定例教育委員会及び7月21日の臨時教育委員会の会議録の承認について、議題とします。

事務局の説明をお願いします。

【教育総務課課長補佐】 7月の定例教育委員会及び臨時教育委員会の会議録について、説明します。

――＜定例会会議録、臨時会会議録 概要説明＞――

【委員長】 今ほど、定例会及び臨時会の会議録について説明がありましたが、ほかに修正箇所がありませんか。また、臨時会の会議録についても修正はありませんか。

修正がないようですので、7月定例会及び臨時会の会議録を承認してもよろしいですか。

――＜異議なし＞――

【委員長】 では、7月定例教育委員会及び臨時会の会議録について、原案通り承認します。

【委員長及び教育長の重要事項報告】

【委員長】 続きまして、3番目、委員長及び教育長の重要事項報告に入ります。

私からは、特に申し上げることはございません。

【教育長】 昨日の臨時会で小中学校再編計画（案）について、お認めいただき有難うございました。今ほどは、委員長の励まし、お支えの言葉、有難うございます。

1月の計画策定に向けて誠心誠意努めてまいりますので、ご指導、ご支援をお願いいたします。

さて、子ども達の活躍を申し上げます。上庄中学校男子バレーボール部が北信越大会でベスト8という成績を収めました。惜しいところで敗れましたが、身長がそんなに高いわけではありませんが、チームワーク、結のところで頑張ってくれました。ありがたいことです。

子ども議会では、それぞれの児童が堂々と、また、電子黒板、エアコン設置への感謝の心が伝わってくる質問をしてくれて、とてもよかったですと思います。

今日、午前中に、戦没者追悼式がありましたが、校長や生徒も参列し、生徒による追悼の言葉では戦争について考え、平和を追求する素直さに心を打つものがありました。

また、その言葉、式辞を聞いている姿の真剣な様子を見ていて、追悼式に子ども達が参加することの意味を感じました。

参加した児童たちには多忙な夏休みでしたが、有意義に過ごしたことと思います。
このあと、子ども達に交通事故や水の事故がないように祈るばかりです。

【議 事】

【委員長】では、本日は議案がないということなので、5番目の付議事項、一番目の9月補正予算要求について、事務局の説明をお願いします。

——<局長 説明>——

【委員長】9月補正予算要求について説明がありましたが、質問や意見はありませんか。

【清水委員】同窓会の話ですが、去年は余り耳に入らなかったのですが、今年はよく聞きます。補助の対象人数を20人から10人に減らしたことで、同窓会をやりたい人が増えたのを実感として感じます。

【局長】会場となる魚屋さんなどのお店の協力を頂いたことも、実績が伸びた要因として考えられます。

【委員長】旧六呂師小学校は、市全体験活動の場として利用はあるのですか。また、常駐している人はいるのですか。

【局長】大阪に本社を持つ●●●という会社が、夏休み期間中に体験学習の企画をして、市外から多くの子ども達が来ています。

市内の●●さんという方が、管理を任されていると聞いています。

【生涯学習課課長補佐】はい、●●さんのお母さんが、常駐されています。●●●●が、大阪で募集をかけて、多くの子ども達を貸し切りバスで運んでいます。

【委員長】では、次、付議事項二番目の9月の主な行事予定について、事務局の説明をお願いします。

——<各課、室長9月行事予定説明>——

【委員長】9月の行事予定について各課から説明がありましたが、質問や意見はありませんか。

9月の定例会を9月29日開催という提案ですが、いかがですか。

【清水委員】私は、どうしても都合が悪いので、欠席させて下さい。

では、9月の定例教育委員会は、9月29日、木曜日、午後3時からとします。

【委員長】では、次、6番目のその他の一番目、8月の業務報告について議題とします。事務局の説明をお願いします。

——<課、室長 8月の主な業務報告説明>——

【スポーツ振興室長】8月20日に開催されたB&Gの全国水泳大会で中学生女子50メートル背泳ぎで土本夕愛さんが大会新記録で優勝、小学5、6年生女子50メートル

ル背泳ぎで土本梨乃さんが3位、小学5, 6年生女子50メートル自由形で宮原胡春さんが4位という好成績を収められたので、ご報告します。

【委員長】8月の主な業務報告について、報告いただきましたが、質問等はありませんか。

【清水委員】14日の中学生みこし・ダンスパフォーマンスには、多くの方が見に来ておられました。夏の風物詩として根づいてきたと感じました。親戚の方も帰省しておられ、市民も楽しみにしていると思います。

指導される先生や関係者のご苦勞に値するだけのことはあると感じました。

【教育長】当日、市の職員も出ているのですか。

【教育総務課長】はい、みこしや沿道整理に多くの職員が配置されています。

【山川委員】22日の全国中学校バスケット大会開会式に参加するのは、何チームですか。

【教育長】男女各24チーム、それぞれ全国9ブロックの代表です。福井県からも丸岡南中学校などが開催県枠として出場しました。

開会式に出席しましたが、48チームの選手で会場は満杯でした。1チームあたり18人と補欠選手の参加で、壮大な開会式でした。

明道中学校の選手があいさつをし、丸岡南中学校、鯖江中学校の選手が選手宣誓を行い、とても印象に残りました。

開会式は、福井市のフェニックスで行われましたが、女子の競技は奥越で開催されました。

【山川委員】宿泊がたいへんでしたね。

【教育総務課長】扇屋旅館などに宿泊されたようです。保護者などは、市外に泊まれたようです。市内の旅館は、常連客が宿泊されていて、余り空きがなかったようです。

【山川委員】国体に向けて、宿泊場所を確保する必要がありますね。

【教育長】8月20日開催のB&Gの水泳大会の記録は、中学校の公式記録に採用されるのですか。

【スポーツ振興室長】確認していませんが、公式種目には背泳ぎで50メートルという距離はないと思います。また、参加者は、全国中学校大会出場の上位者の参加が少ないようです。

【委員長】他に質問はありませんか。

では、次に、その他二番目の全国学力・学習状況調査結果について、事務局の説明をお願いします。

【学校教育審議監】全国学力・学習状況調査結果については、先の定例会で、昨年同様記号で公表することにご理解いただき有難うございました。

今回、一部、学校についての質問の集計について委託業者の集計ミスがあり、本来来月公表の予定であったものが、当面延期するという連絡が文科省よりありました。

学力状況の質問結果の集計には問題ありません。今後、広報でお知らせする予定です。

その大野市の子ども達の調査結果について申し上げますと、小学校の国語A、B、算数A、Bの結果は、全国と比較すると4領域とも2点以上上回って(◎)います。福井県の平均と比較しますと、国語Bは大幅に上回って(◎)います。他の3領域も県平均でした。全体的に非常によかったと思います。

中学校は、国語A、B、数学A、Bの4領域のうち、全国平均を2点以上上回っている(◎)が3領域。国語Aだけ、ほぼ同じ(○)となっています。県との比較においては、4領域ともほぼ同じ(○)という結果でした。

小学校、中学校共に△表示(2点以内下回る)の必要がなく、よく頑張ってくれました。

これらは、教育支援員の配置、習熟度に応じた加配などとあわせて、各学校が一生懸命やってくれているあらわれでないかと評価しています。

【教育長】全体として、全国平均はもとより、県平均を上回る、または、同等の成績で、近年にない好成绩でした。文武両道を求めていく。近年の子ども達のスポーツ、文化などの活躍を見ますと、そんなことを感じます。

このように、これまでにないスポーツでの頑張り、アンサンブルコンサートなどの好成绩、学習状況調査結果など大野の子ども達は、そして先生は、本当に頑張ってくれているなあありがたく思います。

【委員長】私の感想ですが、スポーツでの活躍や学力調査結果などをお聞きして、子ども達は本当に頑張っていると感じました。

子どもは、言葉によって伸びるということがあります。教育長、学校教育審議監には、子ども達が集まる時に、褒め、励まし、伸ばしていただきたいと思います。

では、次に三番目、教育委員の学校訪問について、事務局の説明をお願いします。

【学校教育審議監】例年、10小学校、5中学校を訪問いただき、日頃のがんばりの様子、校長の学校経営方針、施設の活用状況などを見ていただいておりますが、今年も10月から11月にかけて日程調整させていただきたいと思います。委員さんのご都合をお知らせください。

その結果を受けて、次回の定例会で訪問日程を提示させていただきます。

【委員長】では、次に四番目の連合音楽会について、事務局の説明をお願いします。

【学校教育審議監】9月27日に実施する連合音楽会について、現在、プログラムを作成中ですので、出来次第、案内状を送付させていただきます。是非、時間をとっていただき、ご鑑賞いただきたいと思います。

【委員長】続いて、五番目、指定学校の変更許可について、事務局の説明をお願いします。

【学校教育審議監】指定学校の変更の申請が2件ありました。

——<変更内容等 説明>——

特に問題はないので許可したことを、報告させていただきます。

【委員長】最後に、六番目、アジア国際子ども映画祭について、事務局の説明をお願いします。

【教育総務課長】今回もアジア国際子ども映画祭の作品募集を行っております。現在、作品の締め切りも近づいていますが、その審査にあたって、審査員として教育委員さんお一人お願いしたいと思います。

【委員長】清水委員をお願いします。

【委員長】これで、本日子定された事項について全て終了しましたが、事務局、他に何かありますか。

質問がなければ、以上で、8月定例教育委員会を終了します。どうもご苦勞様でした。

午後4時06分終了

平成28年9月29日

(清水委員)

(妙願委員)